

## Pressemitteilung, Tübingen 19.09.2023

## Approbation zum/zur Kinder- und Jugendlichenpsychotherapeut\*in / Systemische Therapie rückt in greifbare Nähe! Bewerbung jetzt schon möglich!



"Systemische Therapie: Auch bei Kindern und Jugendlichen zeigen sich positive Effekte in mehreren Anwendungsbereichen", betitelte am 24.02.2023 das Institut für Qualität und Wirtschaftlichkeit im Gesundheitswesen (IQWIG) eine richtungsweisende Einschätzung, auf die viele Fachleute lange gewartet haben.

"Wie bei Erwachsenen gibt es auch bei Kindern und Jugendlichen in mehreren Anwendungsbereichen Anhaltspunkte für einen Nutzen der Systemischen Therapie gegenüber anderen Behandlungen…", so Martina Markes, Mitarbeiterin im IQWiG-Ressort "Nichtmedikamentöse Verfahren".

Zum Hintergrund: Die Systemische Kinder- und Jugendlichenpsychotherapie ist bisher noch nicht sozialrechtlich anerkannt und somit auch noch nicht mit den Krankenkassen abrechenbar.

Mit dieser aktuellen Bewertung jedoch rückt die Anerkennung Systemischer Therapie für Kinder und Jugendliche als Kassenleistung in greifbare Nähe. Ob die Systemische Therapie auch für Kinder und Jugendliche zur Kassenleistung wird, wird vom Gemeinsamen Bundesausschuss der Krankenkassen (G-BA) entschieden. Wir sind uns sicher, dass die Systemische Kinder- und Jugendlichenpsychotherapie sozialrechtlich anerkannt wird!

Das sind gute Nachrichten, auf die die beiden großen systemischen Fachverbände lange gewartet haben!



Es ist vor allem aber eine besonders gute Nachricht für alle Pädagog\*innen, Sozialpädagog\*innen, Sozialarbeiter\*innen und vergleichbaren Berufsgruppen für die sich ein kurzes Zeitfenster öffnet, um eine Approbation zum /zur kassenanerkannten Kinder- und Jugendlichenpsychotherapeut\*in /Systemische Therapie zu erwerben.

Das Systemische Institut Tübingen führt die Approbationsausbildung Psychologische Psychotherapie (für Erwachsene) bereits seit der sozialrechtlichen Anerkennung der Systemischen Psychotherapie erfolgreich durch und wird seine Expertise jetzt auch im Bereich der systemischen Ausbildung für Kinder- und Jugendlichenpsychotherapeut\*innen einbringen.

Die Bewerbungsphase hat begonnen und die erste Ausbildung zum/zur Kinder- und Jugendlichenpsychotherapeut\*in wird definitiv am 17.03.2024 starten. Die Bewerbung für den ersten Ausbildungskurs KJP ist nach wie vor möglich.

Weitere Informationen finden Sie hier:

https://www.systemisches-institut-tuebingen.de/de/approbation/pp-/-kjp/uebersicht-approbation-kjp